

ROMAIN RAC, IUT D'ÉVREUX

- **Présentez-vous en quelques mots**

Je suis responsable technique de la halle packaging au sein du département Packaging, Emballage et Conditionnement de l'IUT d'Évreux. La halle packaging est située sur le site de Navarre du Campus d'Évreux. Mon travail consiste à préparer et assurer la maintenance du matériel lié aux travaux pratiques du département packaging : conception, prototypage, production et essais matériaux sont mes principales missions quotidiennes.

En parallèle, j'accompagne les étudiants et les enseignants sur les différents projets pédagogiques (projets tutorés, conceptions pédagogiques accompagnées, workshop). J'assure également le fonctionnement du FabLab Packaging de l'IUT et participe à son développement.

- **Quel impact a votre métier sur le cursus de l'étudiant ?**

J'accompagne les étudiants dans les activités de conception d'emballages et dans l'utilisation des machines de conditionnement qu'ils utilisent dans le cadre de leur formation. Je les conseille et les assiste dans la réalisation de prototypes : pièces mécaniques d'assemblages, moules de thermoformage, gabarit de contrôle calage, par fabrication additives ou par usinage. Je les accompagne lors des différentes étapes de réalisation d'un packaging : impressions, découpes CNC et contrecollage. Les étudiants font donc appel à moi tout au long de leur formation et sollicitent mon aide et mes conseils lorsqu'ils utilisent le parc de machines et matériels mis à leur disposition pour les différentes activités pédagogiques prévues dans leur cursus.

Je peux aussi les accompagner sur des activités annexes. A titre d'exemple, cette année, un étudiant a sollicité mon appui technique pour le prototypage d'un présentoir de montres dans le cadre de sa candidature à un concours professionnel.

- **L'IUT d'Évreux est le seul à proposer un B.U.T. Packaging, Emballage et Conditionnement dans la région Ouest (seulement 5 IUT en France proposent cette formation). Selon vous, qu'est-ce qui fait la particularité et la richesse de cette formation ?**

Les métiers du packaging se retrouvent dans de nombreux secteurs : agro-alimentaire, cosmétique, pharmaceutique, parfumerie, l'automobile, etc.

Le B.U.T. se décline en quatre axes d'études des emballages : le design et l'éco-conception, les procédés d'industrialisations, d'homologation et d'optimisation des flux logistiques. L'une des richesses de cette formation est qu'elle fait appel à des compétences variées : il faut être très créatif, scientifique et pluritechnique. Il y a de nombreux défis à relever dans le domaine du packaging, on ne s'y ennue jamais !

Pour terminer je dirais que la halle technologique packaging constitue l'un des points forts de l'IUT d'Évreux. Elle permet aux étudiants de travailler dans des conditions identiques à ce qu'ils retrouveront ensuite en entreprise. Grâce aux investissements réguliers, ils ont à disposition des équipements professionnels toujours en phase avec les besoins des entreprises et des conditions de travail propices à la réussite et l'épanouissement. Je suis ravi de pouvoir contribuer activement au bon fonctionnement de cette formation.

Publié le : 2021-12-17 16:36:42